



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} décembre 2015
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-quatrième session

3-12 février 2016

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : repenser et renforcer le développement social dans le monde contemporain

Déclaration présentée par Federacion Internacional de Asociaciones de Ayuda Social Ecologica y Cultural FIADASEC, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

L'éducation positive et la formation continue exercent un pouvoir transformateur sur les personnes vivant dans des conditions vulnérables, c'est la raison pour laquelle elles devraient être intégrées dans les projets et les actions de développement.

Pour la cinquante-quatrième session de la Commission du développement social (CSocD54) des Nations Unies dont le thème prioritaire est « Repenser et renforcer le développement social dans le monde contemporain », notre proposition porte principalement sur le changement du mode de penser des personnes et de leur comportement, comme outil pour surmonter les inégalités, la violence, le non-respect des droits fondamentaux, la discrimination et la pauvreté en général, et valoriser tout être humain et le doter des moyens lui permettant de mener une vie paisible et responsable et savoir saisir les occasions qui se présentent.

International Federation of Associations for Social, Ecological and Cultural Help (FIADASEC) compte à son actif 25 ans d'expérience dans le service communautaire et l'assistance sociale au profit de plus de 5000 enfants et 1123 familles en Bolivie, en République dominicaine, au Pérou et en Colombie. FIADASEC a apporté aide alimentaire, médicaments, assistance scolaire, prévention contre les maladies et d'autres formes d'assistance. Cette expérience nous permet de conclure que l'alimentation, la santé, l'éducation (collèges et universités) et le travail décent qui permet aux personnes de subvenir aux besoins de leurs familles ne suffisent pas pour nourrir le corps et l'esprit et en prendre soin, il est également nécessaire d'encourager le changement dans la perception qu'ils ont d'eux-mêmes et de la vie, pour escompter une effet réel sur le développement social.

Il existe des groupes sociaux qui, en raison de leurs conditions de vie, sont conformistes et se croient incapables de changer leur condition; que malgré tous leurs efforts, ils ne pourront pas améliorer leur situation économique et sociale, qu'ils auront toujours besoin d'assistance et ne pourront pas suivre de nouveaux modes de vie et s'épanouir.

Même si elles ont reçu le même appui que d'autres, certaines personnes et certaines familles ne progressent pas, ne bougent pas, ne changent pas et n'avancent pas. En revanche, ceux qui reçoivent de l'aide pour améliorer leur condition et comprendre qu'ils sont dans la précarité et la vulnérabilité et savent que leur situation est temporaire et qu'ils peuvent changer, trouver des occasions, atteindre leurs objectifs, s'améliorer et réussir. Les gens peuvent comprendre que ce n'est pas leur situation qui fait d'eux des êtres humains, que la précarité n'est pas leur identité, et qu'il s'agit uniquement d'un état social ou économique qui peut être modifié. La vision qu'ils ont de leur propre progrès s'exprime dans ce commentaire : « Votre institution m'a beaucoup aidé, mais ce qui a vraiment changé ma vie, c'est de découvrir que je suis un être de valeur, doté de tous les moyens nécessaires pour atteindre mes objectifs, que je suis comme tout le monde, que je n'ai rien de moins que les autres, alors que la discrimination que j'ai subi dans ma vie, m'a fait croire que je ne valais rien ».

Ainsi, le problème réside dans la « façon de penser » qui a conditionné l'esprit des gens, lorsqu'ils sont exposés à des situations extrêmes, à la précarité et à l'insécurité, à l'absence d'amour et au manque de soins. C'est le point que nous devons améliorer, en cultivant l'estime de soi, en dépassant les limites imposées par les circonstances vécues ou héritées pour pouvoir révéler les valeurs humaines que toute personne possède et qu'elle peut offrir à la vie pour connaître la satisfaction et le bonheur. L'estime de soi fait naître un sentiment de sécurité et autonomise les personnes qui sont dans un état de vulnérabilité.

Par conséquent, nous proposons d'intégrer une formation aux valeurs dans les projets et dans les actions de développement du monde contemporain. Ce qui permettra de transformer les limites et les contraintes qui existent dans la façon de penser et dans la vision de la vie des personnes ayant vécu ou qui vivent toujours dans des situations de vulnérabilité pour qu'elles s'améliorent, se découvrent et se apprivoisent le pouvoir sous-jacent de tout être humain qui lui permettrait de changer sa réalité.

Ces actions favorisent le changement permanent et renforcent le développement dans le monde contemporain dans la stabilité.
